

行事の様子

子育てサロン



11月19日の子育てサロンでは、みんなでドングリバッグを作って、勝部神社にお散歩に行きました。少し寒い日でしたが、みんな元気にドングリや落ち葉を拾って秋を楽しみました。



〈次回のお知らせ〉

12月17日 (火) 10:00~

「みんなでクリスマス会
~サンタさんに会えるかな?」

持ち物：お茶、タオル
場 所：勝部自治会火まつり交流館
0歳~未就学のこどもさん・お母さん・お父さん・おじいちゃん・おばあちゃん、みなさんお待ちしております。

心と心をつなぐ挨拶運動

11月1日、勝部町内の5か所で各種団体により「心と心をつなぐ挨拶運動」を実施しました。



防災研修会を開催

11月17日、18名の参加により、防災研修会で神戸の「人と防災未来センター」へ行きました。勝部は大きな災害に見舞われたことはありませんが、災害の怖さについて考える機会となりました。



自転車マナーアップ啓発活動

11月1日と15日に子ども会、女性部会、老人クラブ、赤十字奉仕団、執行部により自転車マナーアップ啓発活動を実施しました。今年度最後の活動となりました。ご協力いただきました各種団体の皆様、ありがとうございました。



すこやかサロン

11月10日、すこやかサロンを開催しました。74歳以上の方を対象に48名の方のご参加いただきました。今回は、火まつり交流館で「Yoko Body design」という教室をされている、姿勢の専門家、福山陽子先生より、「いつまでも自分の足で歩く」、「腰痛、肩こり予防」など、座ったままで出来る簡単な体操を教わりました。また、昼食はボンテのお弁当と、健康推進員さんの秋の味覚のお味噌汁が提供されました。次回は2月に開催予定ですので、たくさんの方のご参加をお待ちしています。



12月1日の消防定例訓練では、火まつり交流館にて心臓蘇生法の訓練を実施いたします。義勇消防隊、女性消防隊以外の方にもご参加いただけますので、多くの方にご参加いただき、いざという時に備えていただきたいと思います。

美化運動 事前草刈り

11月16日、まちづくり推進員、農業組合、執行部にて、美化運動に向けて事前の草刈りを実施しました。各班の皆様、清掃範囲外となる水路沿いなどで、草を刈ったり、防草シートを敷いたりしています。ご協力いただきました皆様、ありがとうございました。



『編集後記』

勝部最大のイベント「かつべフェスティバル」は大盛況を収めることができました。ご協力頂きました皆様、ありがとうございました。師走を迎え、自治会では交流館の年末

大掃除や町内の年末夜警などを実施していきます。暖かい日や寒い日かわるがわるやってきますが、皆様体調管理にはご注意ください。良いお年をお迎えください。

勝部の現状 (11月1日現在)

男 2,844 (+ 17)
女 2,833 (- 2)
人口 5,677 (+ 15)
世帯数 2,583 (+ 9)
()内は前月比

かつべだより

12月 師走 December



令和6年度スローガン
「みんなが笑顔になれる勝部へ」

【発行】
勝部自治会・まちづくり推進会議
【連絡先】
TEL 077-582-2931(代)
FAX 077-582-2932
Mail katsube.town@gmail.com
ホームページ
https://www.townkatsube.com/



楓三道往来

12月は別名「師走」と呼ばれますが、これは僧侶(師)が仏事のため忙しく、各地を駆け巡る月であるとか、四季の終わりの月であるなどが語源と言われます。いずれにしても一年の終りの年であり、何かにつけ忙しく、せわしなさを感じるのが12月だと言えますね。

今年は元日の能登半島地震にはじまり、台風や豪雨、猛暑などに伴う自然災害が大きくニュースとして取り上げられました。海外ではウクライナやガザでの戦闘が伝えられ、どこか閉塞感を覚えた一年であったように思います。その中であって、パリオリンピック・パラピックでの日本勢の活躍や大リーグでの大谷選手達の、のびのびとしたプレーに感動を覚え、前に進む勇気を得た方も多くおられたのではないかと思います。令和6年(2024年)が終わろうとしている今、あらためて一年を振り返り、来るべき新しい年を迎えていただきたいと思います。

来年1月11日(土)に執り行われる火まつりに向けての作業が松明組と関係者の皆さまにより進められています。「五穀豊穡」、「無病息災」、「家内安全」、当たり前の日常に感謝し、来年も自治会員の皆さまと勝部にとって良い年であることを祈念して、一年を締めくりたいと思います。

勝部自治会 会計長
小島 睦夫

またる令和7年1月11日
勝部の火まつり 開催



12月の行事・催し	開催日	開催時間	開催場所	参加対象者
消防定例訓練(心臓蘇生・AED)	12月1日(日)	10:30~	火まつり交流館	義勇消防隊・女性消防隊・参加希望者
歴史文化サロン	12月4日(水)・18日(水)	19:30~	火まつり交流館	歴史文化伝え隊・参加希望者
防災推進会議	12月7日(土)	19:30~	火まつり交流館	防災関係者
ちょっとカフェ&ふれあい広場	12月9日(月)・23日(月)	10:00~	火まつり交流館	勝部のみなさん
子育てサロン	12月17日(火)	10:00~	火まつり交流館	0歳児から未就学のお子様と保護者
子ども文庫	12月21日(土)	10:00~ 13:30~	火まつり交流館 4丁目集会所	幼児から小学6年生と保護者の方
すこやかサロン関係者会議	12月21日(土)	19:00~	火まつり交流館	すこやかサロン関係者
冬季防犯パトロール	12月21日(土)	20:00~	町内全域	防災関係者・参加希望者
自治会年末夜警	12月28日(土)~30日(月)	20:00~	町内全域	防災関係者・参加希望者
百歳体操・健康のび体操	毎週火曜日・金曜日	13:30~	火まつり交流館	体のリフレッシュ隊・参加希望者
守山市消防出初式	1月12日(日)	9:30~	守山市民ホール	執行役員

*各種行事・催し等につきましては天候で変更になる場合もありますのでご了承ください。(自治会ホームページは随時更新しています。)

各種団体より

勝部老人クラブ

忙しい師走を迎えて想う

記録的な猛暑が続き非常に長かった夏がようやく過ぎ、涼しい秋色が一段と深まるかと楽しみにしていましたら、今年の秋は非常に短くもう冬です。これも異常気象の影響なのでしょうが？

ところで、10月30日の京都新聞に、気になる記事が掲載されました。お隣の栗東市金勝地域の山沿いで、10月初旬から8回も“熊”の目撃情報が相次いでいるとのことでした。ご承知のとおり金勝地域と言いますと、火まつりの松明材料調達先で、勝部とは縁深い長い歴史のある山間です。今月には松明組と関係者が繰り出で、青竹伐採や柴出しに出かける計画をしている最中です。

今年は全国各地で奥深い山に住む「クマ・イノシシ・シカ」などの野生動物が、人里周辺の人家が集中する町に出没し、危害を及ぼす事例が多く報じられて注意喚起されています。

栗東市での出没事例は今まで無いとのことですが、不安は高まり、このような災難に遭わないかと案じています。充分注意をしながら火まつりの準備作業が無事に終わることを願っています。

小島 良和

勝部子ども文庫のお知らせ

日時：12月21日(土)
10:00(火まつり交流館)
13:30(4丁目集会所)
対象者：幼児から小学6年生まで
主催：民生委員、児童委員
共催：子ども会、自治会



サンタさんからプレゼントがあるかも!

守山市立図書館からたくさんのお本をお借りしています。幼児向けの本もありませんので、保護者同伴でお越しください。



11月16日開催の様子(4丁目集会所)

老人クラブ定例会

11月21日に老人クラブ定例会を行いました。恒例のBMI測定や講話を聴きました。

- ・守山市南部地区地域包括センターより、「長寿をめざして健康づくり」
- ・小林秀子さん「みんなて楽しく笑おう」

しっかりと学んだ後は、参加者50名全員で楽しい食事を致しました。



勝部スポーツクラブ

ビーチボールバレー「メンバー募集！」

場所：守山小学校体育館
時間：19:30~21:30
開催日：12月7日(土)、14日(土)
参加費：1回100円
見学、体験は無料で大歓迎です。
(中学生以下は保護者同伴)



寒くなってきたので、怪我に気を付けて練習しましょう!

園児たちの農業体験

秋空の下、勝部営農クラブの協力により園児たちの玉ねぎの植え付けや焼き芋パーティーが行われました。自分たちで収穫したお手を園庭で焼いてもらい、楽しく美味しく食べていました。園児たちからはお礼の作品が交流館に届けられました。



焼き芋パーティー



玉ねぎの植え付け

まちづくり推進員より 交流館イルミネーション

今年も12月上旬から1月下旬まで、イルミネーションの点灯を行います。写真は昨年度のイメージです。散歩がてら見に来てください!飾りつけはまちづくり推進員さんが主体となって行っています。まちづくり推進員の新規募集も随時行っています。「時々ならお手伝いできる」、「楽しく地域活動やってみよう」という方、ぜひご参加ください!



昨年度のイメージ

大盛況!! 第3回かつべフェスティバル

11月3日、エルセンターにて開催した「かつべフェスティバル」は、1000人を超える参加者に来場いただき大盛況を収めました。

前日の大雨は、準備の段取りを大幅に狂わせましたが、当日の早朝からスタッフの皆様準備を開始していただき、開始予定を遅れることなく開会することができました。

室内の展示コーナーでは、勝部の皆さんに多数の手作り作品を持ち寄っていただきました。

ステージでは、守山南中学校より書道部と吹奏楽部に参加いただき、書道パフォーマンスで制作いただいた「挑戦」の看板をバックに、吹奏楽部の演奏を披露していただきました。また、多くの団体さんによるパフォーマンスが会場を盛り上げてくれました。

さらに今年度は小学3年生までの子ども向けに、段ボール迷路を設置し、多くの子ども達に楽しんでもらいました。

大抽選会では1等が3本あり、A賞ヨギボー(大型クッション)、B賞USJペアチケット、C賞旅行券の中から選べるものとし、4等までの当選の他、勝部賞として、じゅうじゅうお食事券、宝串お食事券、ミホミュージアム入場券など寄付による景品も加わり、計27本の当たりがありました。

模擬店販売は、各種団体の皆様や賛助会員の皆様のご協力により14組の出店がありました。たくさんのご来場ありがとうございました。

かつべフェスティバル開催にあたり、協賛金を頂きました。(順不同)

- 株式会社作新機工
- 川北塗料株式会社
- 前原税理士事務所
- 株式会社中川紙宗
- ビーフスタイルオカキ株式会社



勝部神社 松明組です!

「松明祭までラストスパートです」

厳しい暑さも気が付けば過ぎ去り、最近では寒さを感じるようになり、松明祭がいよいよ近づいてきたと感じます。11月になり、2日に菜種の定植を幸津川町と地球市民の森にて行いました。昨年度は3反で定植しましたが、今年度は倉庫に空きができてしまいましたので、倍の6反(厳密には6.8反だそうです・・・)の定植を行いました。降雨により足元の悪い中でしたが、OBさんと現役が力を合わせ、本降りになる前に作業を終えました。

16日には午前中、金勝山に老人クラブさん、若手のOBさんと共に小柴、しのべ竹、赤松を取りに行きました。これらの資材はご祈禱料のお返しに使用される手松明や鱗に使用されます。また、午後からは豊稔の郷さんの畑で、菜種の定植を目田レンジャーの皆様と一緒に行いました。来年はたくさんのお祈りが取れる事を祈っています!

準備も大詰めを迎え、今月はいよいよ大松明に使用される、竹や柴を取りに行きます。今年度の松明祭ですが、昨年度に引き続き、守山小学校敷地をお借りし、ライブビューイングを行います。キッチンカーも来ます!また、YouTubeでまつりの生配信も行う予定です!松明組一同、Youを合わせ素晴らしい祭りになるよう努めてまいりますので、どうぞよろしくお願い致します。



「ご祈禱料のお願い」

『ご祈禱料のお願い』勝部の火まつりは、多くの方々の寄付によって賄われております。松明組員が12月よりご祈禱料の順次に、皆様のお宅をお伺いさせていただきますのでよろしくお願い致します。火まつりの成功と今後の継承のためには皆様のご支援が不可欠ですので、何卒ご協力をよろしくお願い致します。

勝部神社 松明組
令和6年組長 小嶋 隆弘

松明組Instagramつくりました。インスタ映え写真や年間活動等をUPしていきますのでよかったらフォローお願いします。Instagram:katsube_himatsuri

